

EL DIA

Reclaman la investigación de amenazas al director de un diario de Argentina

(AP y UPI)

BUENOS AIRES, 7 de diciembre.— Dos diarios reclaman hoy una investigación gubernamental de las denuncias formuladas por el director del *Buenos Aires Herald*, Roberto Cox, respecto a las amenazas recibidas contra su vida y la de su familia.

La *Nación* y *La Prensa* incluyen la petición en sendos editoriales acerca de las denuncias presentadas por Cox, quien ya anunció que debido a las amenazas se iría del país el 16 de este mes con su esposa y sus 5 hijos.

Cox, inglés de 46 años, desplegó a través de su diario una intensa campaña en favor del respeto a los Derechos Humanos, al tiempo que fustigó tanto a las organizaciones guerrilleras de izquierda como al terrorismo de derecha que actúan en el país.

La *Nación* dice que "Lo que en rigor corresponde hacer es verificar la existencia de las amenazas denunciadas por el periodista extranjero y, hecha tal comprobación, identificar a los responsables".

Agrega que "la seguridad de las personas no puede constituir un privilegio de orden particular. Por el solo hecho de habitar en la República Argentina, toda persona debe considerarse asistida por las claras garantías de la Constitución Nacional".

Resalta también el hecho de que aún subsistan en el país "los métodos de las organizaciones terroristas a las cuales, enfáticamente, el gobierno militar asegura haber eliminado, luego de 4 años de acción de guerra".

Más adelante se refiere a las declaraciones hechas el miércoles por el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, cuando se refirió a las amenazas contra Cox, y dice que "no constituyen un pasaje feliz", porque de los mismos "surge una invitación a las personas civiles objeto de amenazas para que se resignen a ellas".

La *Prensa* señala que "llama la atención que ninguna medida se haya adoptado en el ámbito del Ministerio del Interior, donde, según las declaraciones oficiales difundidas, no se ha tenido información del hecho comentado, ni que tampoco hayan reaccionado como procedía ni la policía ni los organismos de seguridad, ni el representante del Ministerio Público ni la justicia de instrucción".

► Conflictos en Latinoamérica

Sube la tensión entre Honduras y Nicaragua

UNCOMASTUNO

La junta de gobierno de Nicaragua ordenó ayer la movilización del Ejército Popular Sandinista, en previsión de que sectores contrarrevolucionarios pudieran atentar contra la tranquilidad en ese país, en ocasión de las fiestas religiosas que se celebran y en momentos en que crece la tensión con Honduras. En la frontera común entre las dos naciones, soldados hondureños y milicianos nicaragüenses se enfrentaron ayer a tiros.

En El Salvador, mientras tanto, sectores patronales vinculados a la agricultura y la industria anunciaron ayer que realizarán un paro general "en protesta por las condiciones de violencia que se han manifestado en la ciudad y el campo en las últimas semanas".

En La Paz, por su parte, más de mil manifestantes desfilaron ante la casa de gobierno para protestar por la escasez de productos básicos.

Hubo también otros hechos importantes: en Argentina se realizó la primera manifestación estudiantil en 44 meses de dictadura y en Puerto Rico el líder de la Liga Socialista amenazó con que acciones armadas llegarían a Estados Unidos.

9/10/11

Universitarios argentinos se manifestaron contra el gobierno; primera protesta estudiantil en 44 meses

BUENOS AIRES, 7 de diciembre (PL, UPI y EFE).— Cientos de estudiantes universitarios de Paraná, capital de la provincia de Entre Ríos —al noreste de aquí— protagonizaron hoy la primera manifestación estudiantil de protesta que se produce, pese a las prohibiciones existentes, en los 44 meses de gobierno militar.

Los jóvenes, en una larga caravana automovilística, recorrieron las principales calles de la ciudad en repudio al cierre de la facultad de Ingeniería Electromecánica de la Universidad Nacional del Litoral dispuesto por las autoridades.

El ministro de educación, Juan Llerena Amadeo, luego de una reunión con el jefe del gobierno militar, general Jorge Rafael Videla, amenazó con cerrar facultades en otras universidades del país.

En Nueva York, por otra parte, *The New York Times*

afirmó hoy que tal como ocurrió en Irán durante la época del ex cha, las empresas estadounidenses apoyan al autoritario régimen de Videla, que ha sido severamente criticado por violar los derechos humanos.

El diario afirmó que al igual que el gobierno de Mohamed Reza Pahlevi, el de Jorge Rafael Videla tradicionalmente ha reprimido violentamente a los militantes de izquierda y, en general, a toda la oposición, y recibido con beneplácito a los inversionistas extranjeros.

De acuerdo con la Cámara, los miles de denuncias de desapariciones de personas detenidas o secuestradas por las fuerzas de seguridad "son parte de una campaña internacional contra el gobierno argentino".

El periódico, tras mencionar que aún hay por lo menos seis mil desaparecidos en Argentina, citó las declaraciones de un banquero estadounidense que reconoce que el de Videla

"ha sido un gobierno muy liberal en materia de inversiones extranjeras y no niego la posibilidad de que algunas serán sometidas a una revisión crítica cuando los partidos políticos vuelvan al poder".